

EL BALLEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Miércoles 3 de Marzo de 1886.

Núm. 1230.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 3:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 4:50 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5 t.—De La Puebla a Manacor, 7:55 m. 2:30 y 3 (m.) tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 25 de febrero.

Aliviada notablemente de su última indisposición la bella y simpática infanta Eulalia, y habiéndose acordado de un modo definitivo que sea el día 5 del próximo marzo su boda con el infante Antonio, á la espera de este acontecimiento, van llegando á Madrid los representantes de las Cortes extranjeras que han de asistir en representación de sus respectivos soberanos, á la nupcial ceremonia. Como tan luego se verifique el enlace de los infantes gran parte de la familia real abandonará su residencia de hoy, dirigiéndose doña Isabel á su palacio de Sevilla, el Rey don Francisco, á Paris, la infanta Isabel á Viena, y los recién casados al extranjero, á disfrutar durante una corta temporada de los encantos de la luna de miel; hay quien espera que antes de realizarse esos viajes, sean un hecho público cierta clase de reconciliaciones, causa por la que en algunos círculos se aguarda con ansia el enlace de la enamorada pareja. Que resultará al fin de todos estos cálculos y conjeturas, es fácil preverlo; pero sea de ello lo que quiera, la verdad es, que mucho se habla y se controvierte sobre este asunto, y que si fuera á creer todo lo que se dice, tendría que dar una gran importancia política á las relaciones de cariñoso afecto que han vuelto á entablarse entre doña Isabel y su esposo el rey don Francisco. Para mí este suceso no sale de la esfera del hogar doméstico y de las relaciones íntimas de familia, pero no faltan espíritus suspicaces, que todo lo convierten en sustancia, que ven detrás de estas reconciliaciones, yo no sé que clase de designios y propósitos, cuya realización ha de ser obra de labor del tiempo.

Como en mi opinion, nada de cuanto se dice sobre este delicado asunto, tiene fundamento de verdad, deo á los visionarios de la política que ahonden el tema; y viniendo á dar cuenta á ustedes de cosas más tangibles y reales, lo primero que se me ocurre consignar, es la profunda extrañeza que causan en todos los círculos políticos, los rumores recrudescidos de días á esta parte y que se refieren á una pronta é inmediata union entre las fuerzas del general Lopez Dominguez y las que manda el señor Romero Robledo. Hace tiempo que se viene diciendo esto, pero á la verdad, por nadie se habia creído hasta ahora. Pero es el caso, que de dos días á esta parte, y con motivo de un suelto de carácter oficioso de *La Correspondencia*, el rumor no solo adquirió gigantescos vuelos, sino que además tomase ya por cosa seria, discutiéndose como asunto de realización inmediata. Grandes y profundas immoralidades ofrece la historia de los partidos en este país, y á estas y á otras uniones monstruosas, nos tienen acostumbrados nuestros hombres públicos. Por lo mucho que ya he visto, no soy de los llamados á asombrarme, si efectivamente llegara á realizarse la union de la izquierda con los conservadores heterodoxos; pero séame permitido, sin embargo, que hasta tanto que no la juzgue posible, sin que esto quiera decir, que cayendo siempre las cosas del lado á que se inclinan, no me parezca lógico que el general Lopez Dominguez vaya á sumarse con el maltrecho jefe de los *húsares*. La política de este último, desde el momento en que se separó del partido liberal, no ha sido otra que la de las inteligencias más cordiales é íntimas con el señor Romero Robledo; y esto que ha podido ver todo el mundo, hasta los menos avisados, autoriza los rumores de ese posible union, que el día en que se verifique será el pasmo de los pasmos,

el asombro de los asombros y la inmoralidad de la nata y crema de las immoralidades.

De otros asuntos del día, que á la hora en que cierro estas líneas termina el Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina regente, Consejo que ha comenzado á celebrarse á las tres de la tarde, y en el cual, según los ministros, nada hubo de notable, resolviéndose cuestiones de índole puramente administrativa.

De otras novedades, que ayer falló el consejo de guerra la causa formada por los últimos sucesos de Cartagena, y en la cual venia condenado á muerte dos de los reos.

Del próximo viaje del señor Montero Rios á Lourizan se habla mucho, y se le relaciona con ciertos disgustos por consecuencia de las elecciones; pero yo puedo asegurar á ustedes que semejante rumor carece de base sólida, y que solo asuntos de familia obligan á hacer este viaje al ilustre jurisconsulto.

Y nada más en los asuntos del día. La cuestion electoral sigue como siempre llena de asperezas y dificultades para el gobierno, y es cosa ya de ir pensando en incoar el oportuno expediente para la canonización del señor Sagasta.

PARIS 28 de febrero.

Desde el lunes pasado se discute en la Cámara francesa la delicada cuestion de las tarifas de los caminos de hierro, y hasta la fecha no presenta aspecto de terminarse tan fácilmente el debate. La interpelacion de MM. Thevenet y Jamais sobre las tarifas homologadas por el anterior ministro de Trabajos públicos, ha dado origen á esta discusion, en la cual pidieron la palabra, bien en pro bien en contra, más de veinte oradores. Los interpellantes acusan las tarifas de ser muy elevadas y perjudiciales, por tanto, á la industria y al comercio francés. Lo lamentable es que hayan venido las preocupaciones políticas á enredar una cuestion puramente de negocios y que, como tal, se debia tratar de resolver frialmente por el concurso de todos.

Pero no son cuestiones de este género las que se disputan el interés en los círculos de esta capital, sobre todo en los que son puramente mercantiles.

Las dos grandes preocupaciones del día son la ratificación del tratado de Madagascar y la expulsion de los príncipes.

Desde que se supo que M. de Lanessan era el destinado para dar informe sobre el Tratado de paz con los hovas, pudo preverse que no seria aquel muy favorable al Gobierno. Sábese, en efecto, que M. de Lanessan, que era en 1882 uno de los amigos más decididos de M. de Freycinet, se encuentra en la actualidad algo incomodado porque el presidente del Consejo de ministros no le ha dado la Direccion de las Colonias, habiendo preferido á M. Laporte, solo por no disgustar á Clemenceau. El lunes, pues, leyó M. de Lanessan su informe sobre el tratado que le parecia malo, como era de esperar, y sobre todo peligroso en muchas de sus cláusulas para los intereses franceses. Sin embargo, por una inconsecuencia que se explica fácilmente concluía el ponente porque debia aceptarse tal como era, siendo materialmente imposible el preparar y discutir ni siquiera alguna enmienda en el escaso tiempo que queda disponible.

Es forzoso que las ratificaciones del Tratado se cangeen antes del 17 de Marzo: no hay pues tiempo que perder y solo queda la alternativa de aceptarlo tal como es ó rechazarlo por completo renovando las hostilidades y la campaña contra los hovas.

Se asegura que la derecha pedirá hoy jueves, que es día destinado al debate, que se devuelva este tratado al gobierno para que lo retoque; y es probable tambien, que algunos miembros de la izquierda radical y de la union republicana presenten una proposicion en el mismo sentido.

El gobierno, sin embargo, será inflexible y rechazará todo lo que no sea la ratificación pura y simple del tratado, haciendo esta cuestion de gabinete. En estas condiciones es fácil prever el resultado. Solo la derecha y algunos diez á quince diputados intransigentes votarán contra el gobierno; unos 200 votos á lo más; los otros 380 que no quieren arrostrar una nueva crisis, que desacreditaría á la República, votarán la ratificación del Tratado que el gobierno ha concluido aunque no sea sino por evitar una nueva y costosa expedicion.

Es sin duda lo más razonable, y aun cuando haya muchos diputados en la mayoría que se abstengan en la votacion final, el buen sentido no podrá menos de predominar, dando la razon al gobierno.

Colocado Mr. de Freycinet, por la lucha de los partidos contrapuestos en Francia, entre la evacuacion y la conquista ha sabido buscar un término medio que al mismo tiempo evita la vergüenza consiguiente á la primera medida como los sacrificios que le habría impuesto la segunda.

Para satisfacer las necesidades coloniales y los intereses materiales hasta la forma del protectorado político que Mr. de Freycinet ha aplicado á Madagascar como en el extremo Oriente. El protectorado efectivo, con ejército de ocupacion, hubiera impuesto al Tesoro francés el gasto anual de 50 millones de francos, en el supuesto de un contingente de diez mil hombres. En la actualidad y con el régimen propuesto por el gobierno, los gastos se reducen á los 150,000 francos de la dotacion del Presidente general y de los dos subalternos, á 50,000 francos de dotacion al cuerpo consular y á otros 50,000 para sostenimiento y dotacion de un vapor que se halle á las órdenes de Presidente.

Francia no quiere ya conquistas militares porque sabe lo costosas y lo inútiles que son y se contentará, de seguro, con un tratado que le asegure la supremacía sobre la extensa isla de Madagascar y mantiene abiertos sin trabas de ninguna clase, todos sus mercados á la explotacion y á los productos franceses.

La otra cuestion que con la colonial se disputa la atencion en los círculos políticos y en las columnas de la prensa, es la eterna cuestion del destierro de los príncipes.

La carta del príncipe Napoleon de que ya tendrán los lectores de la *Crónica* circunstanciada noticia, ha venido á sembrar la discordia en el ya harto dividido campo de la derecha.

Los orleanistas acusan á Jerónimo de profesar un odio inextinguible á la familia de los Orleans que solo le han hecho beneficios á él y á todos los Bonapartes. Con este motivo exhuman una carta escrita en 1861 por el duque Aumale que al echar en cara á Napoleon III su ingratitude para con Luis Felipe, que hasta habia violado la ley para permitirle á él y á su madre la reina Hortensia que se estableciesen en Francia, acusa al mismo tiempo á toda la familia de Napoleon de no cumplir su palabra ni sus compromisos de honor.

«De todas vuestras promesas, dice textualmente, la única sobre la cual yo contaría es la que hicierais de fusilarme á mí ó á los míos.»

El hecho es que la carta de Napoleon oculta el insidioso proyecto de envenenar la cuestion, excitando las cóleras de

la Cámara y del Gobierno. El príncipe sabe que caso de expulsion él no podría perder gran cosa, mientras que los Orleans, que tienen grandes intereses en Francia, serian quienes mas perderian.

Pequeñas miserias y mezquinas rivalidades, todas que empiezan á producir con su exacerbacion misma un saludable efecto en la minoría ó, por lo menos, algunos de sus miembros mas formales.

Se anuncia la formacion de un grupo reclutado entre aquellos miembros de la derecha que se avergüenzan del papel perturbador y obstruccionista que su respecto á la disciplina del partido les ha obligado á representar y renuncian á la política de agresion perpétua á las instituciones.

Muchas reuniones han tenido y, según parece, han aceptado como principio el considerar la república como un hecho que es preciso aceptar. No es esto decir que se declaren republicanos sino proclamar sencillamente que su misión única no es derribar esta forma de Gobierno que se les impone, sino mejorarla, sacando de ella el mejor partido posible. «Nosotros, decía Mr. Raoul Duval, que se considera como jefe de este nuevo grupo no queremos destruir; lo que ante todo procuraremos nosotros los conservadores, será conquistar dentro del actual, una legitima influencia y una autoridad seria para emplear en beneficio del país.» Entre los muchos nombres que se citan, están los de Prou, Raul Daval, Louiss Passy, Sevaistre y otros muchos.

Esta es la buena doctrina conservadora. Las oposiciones á lo Cassagnac ó á lo Rochefort solo conducen á la perturbacion del organismo político, señalando en sus secuencias un exeso de ridicula soberbia ó de fátua suficiencia en sus teorías ó una lamentable falta de patriotismo.—H.

LO DE BRAGA Y GUIMARAES.

El conflicto en que se hallan estas dos poblaciones portuguesas, de que constantemente hablan los telegramas de Lisboa y que tanta parte ha tenido en la caída del gobierno que presidia el Sr. Fontes, se reduce á lo siguiente:

Entre Braga y Guimaraes sucede poco más ó menos, lo que entre Murcia y Cartagena, entre Vigo y Pontevedra y entre las Palmas ó Gran Canaria y Santa Cruz de Tenerife.

Braga es la capital de la provincia, y Guimaraes quiere formar rancho aparte. Los antagonismos y rivalidades entre ambas poblaciones son constantes.

Poco tiempo hace, unas cuantas personas, las más importantes de Guimaraes, fueron insultadas y agredidas por una turba de vecinos de Braga.

Esto dió ocasion á que los habitantes todos de Guimaraes, hicieran causa común con aquellos que habian sido maltratados, y proclamaron la independencia, y sobre todo, su separacion de la provincia de Braga.

Desde entonces, los conflictos menudean y las pasiones, cada vez más escitadas, amenazan proporcionar serios disgustos á todos los gobiernos, si no hay uno que consiga reprimir con mano fuerte á los revoltosos, ó resolver administrativamente la cuestion, procurando armonizar los intereses de todos.

CORREGO DE CUBA.

Hasta el 5 del actual alcanzan los periódicos recibidos hoy de Cuba, en los cuales hallamos las siguientes noticias.

En el campamento del castillo de la

Cabaña de la Habana se produjo la noche del 26 de Enero un incendio de consideración.

En el espacio de tres horas las llamas devoraron por completo ocho barracones ocupados por 27 familias pertenecientes á diversos jefes y oficiales y viudas de militares, algunos de los cuales no pudieron sacar del incendio ni aun la ropa de uso, por haber tenido que lanzarse de la cama á la calle.

Entre las llamas ha desaparecido toda la documentación del cuarto batallón de Voluntarios de esta capital, la relativa á la habilitación del cuerpo de Estado mayor de plazas y algunos documentos importantes que tenían en su poder los diversos jefes y oficiales que ocupaban los pabellones.

No hubo desgracias personales.

—Ha fallecido en Pinar del Rio el distinguido hombre público Sr. Velez Cabiedes, á cuya memoria ha tributado el vecindario muestras de gran consideración.

—Segun telegramas recibidos en el gobierno civil de la Habana del pueblo de Aguacete, el sábado último por la noche tuvo un encuentro la fuerza de la guardia civil destacado en aquel término con una partida de bandoleros, en número de diez individuos armados, en el cruce de Rio, á un kilómetro del citado pueblo, resultando herido un guardia. La antedicha fuerza, en unión de los voluntarios y vecinos armados, han emprendido una activa persecución de los malhechores, que también son perseguidos por el alcalde municipal de Madruga y alcalde de barrio de Ceiba Mocha, acompañados de la guardia civil, voluntarios y vecinos de ambos pueblos.

—El oro quedaba á la salida del correo á 239 1/4 por 100.

ANEXIONES ALEMANAS EN EL PACÍFICO.

El embajador de Alemania en Londres ha notificado oficialmente al gobierno británico que las islas Marshall, Brown y de Providencia, han sido colocadas bajo el protectorado alemán.

Las islas Marshall son un grupo de islas en el centro del Pacífico, formando una línea ligeramente curva del Sudeste al Noroeste, entre los grados 4 y 10 de latitud Norte y los 160 y 170 de longitud Este.

Es el grupo más próximo al Este de las Carolinas, y tiene una extensión de 750 millas cuadradas y 10.000 habitantes.

Las islas Brown y de la Providencia están al Norte y Noroeste del grupo.

COALICION REPUBLICANA.

El periódico republicano-progresista que en Málaga se publica, inserta en el número ayer recibido, en grandes caracteres, el acuerdo que allí ha recaído entre zorrillistas y federales, siendo lo que sigue lo más importante:

«La comisión mixta nombrada por los dos partidos, con poderes previos y amplios, para tratar y convenir, declaran:

Que obtiene el triunfo de la república, y teniendo ambos partidos igual representación numérica en el organismo de carácter ejecutivo que inmediatamente se formare, aceptan como legalidad la proclamación, en su todo los derechos individuales, y piden la convocatoria de los comicios, para que el sufragio universal, libérrimamente ejercido por el pueblo español, nombre a Representación nacional encargada de determinar la forma de organización que habrá de tener la república, bien sea esta federal, bien unitaria.

Los partidos coligados pueden independientemente acorbar el ir ó hó á los comicios:

En el primer caso presentarán candidaturas en igual número, apoyándose mutuamente en los diferentes distritos donde luchen, y cuyos distritos serán sorteados. Si el número de ellos fuere impar, la suerte decidirá qué partido ha de proponer el candidato.

Si uno de los partidos renunciara á presentar candidaturas, queda obligado á luchar con todas sus fuerzas á favor del otro que las presente.

Los candidatos aceptados han de ser vecinos de Málaga, excepción hecha de los jefes de ambos partidos nacionales, que pueden ser candidatos aquí.»

Nueva-York 26.

El gobierno de los Estados-Unidos ha resuelto aumentar su escuadra.

Al efecto aumentará el presupuesto de Marina de este año en diez millones de pesos fuertes.

Los buques que se propone construir el gobierno americano serán cruceros de mucho andar y torpederos de varias clases.

Londres 26.

Está llamando vivamente la atención el hecho de que Alemania esté aumentando sus fuerzas navales en el Océano Pacífico.

Actualmente compónense éstas de cuatro buques con 46 cañones, fuerzas que parecen sobradas para la protección del comercio alemán en aquellos mares.

(España no tiene un solo buque de guerra en toda la costa americana del Pacífico.)

Paris 26.

La proposición relativa á la expulsión de los príncipes, cuyo debate estaba anunciado para el sábado, se aplazó conforme se anunció ayer, para dentro de una semana. La causa del aplazamiento se atribuye únicamente al gobierno, quien desca obtener un arreglo con los firmantes de la misma.

Si se llega á dicho resultado, se introducirá una enmienda á la proposición conciliando los propósitos del gobierno con los deseos de los diputados que quieren la expulsión.

Lisboa 26.

El gobierno portugués ha resuelto suprimir las cuarentenas para las procedencias de Madrid y Francia.

Viena 26.

Los despachos de Bucharest recibidos hoy confirman que las negociaciones para la paz definitiva entre Sérvia y Bulgaria están en muy buen camino.

Paris 26.

En este momento está cayendo sobre Paris una copiosísima nevada.

Paris 27.

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy bajo la presidencia del señor Grevy, se acordará la presentación en la Cámara de diputados para el lunes próximo, del proyecto de ley relativo á la Exposición universal para 1889.

Se considera segura su aprobación por la Cámara, aunque no sin debate.

En la sesión de esta tarde continuará la discusión sobre el tratado entre Francia y Madagascar.

La declaración hecha por el presidente del Consejo, de que para hacer una guerra con resultado, se necesitarían 25.000 hombres y cien millones de francos, contribuir á la aprobación de dicho tratado, pues muchos diputados republicanos estaban indecisos en esta cuestión.

Esto no obstante, se calcula que el gobierno tendrá poca mayoría.

Paris 26.

Se ha dado orden de que se dispongan á volver á Francia parte de las tropas de guarnición en el Tonkin, donde no quedarán en lo sucesivo más que 15.000 hombres de todas armas.

Viena 26.

La cuestión sérvio-búlgara no está todavía resuelta como se ha supuesto hoy.

El gobierno de Servia ha pedido un plazo para contestar á la proposición de paz formulada por Bulgaria y Turquía.

Se espera que la contestación será conocida mañana.

Bucharest 26.

El gobierno italiano ha propuesto una fórmula que implica la aprobación de un arreglo de la cuestión turco-búlgara, á reserva de la sanción definitiva después de reunirse la Conferencia.

Se cree que el gobierno italiano ha tomado la iniciativa de esta fórmula con la anuencia del gobierno alemán.

Viena 27.

No se conoce todavía la respuesta definitiva de Sérvia á las últimas proposiciones de paz.

Roma 26.

El Senado italiano ha aprobado definitivamente los tratados de comercio entre Italia y Corea y Siam.

Londres 26.

La cuestión social continúa preocupando vivamente la opinión pública de Inglaterra.

Ha estallado una huelga de obreros en Sinitwick cerca de Birmingham á causa de la reducción de salarios.

Cuatro mil huelguistas amotinados han recorrido las calles de aquel pueblo apedreando las casas y cometiendo otras tropelías.

Después se han puesto en camino pa-

ra Birmingham con objeto de impedir que los demás obreros continúen trabajando.

La policía convenientemente reforzada sale de Birmingham para cortarles el paso y sofocar el desorden.

Londres 26.

Segun las noticias recibidas esta mañana, se ha restablecido la tranquilidad material en Sinitwick, de Birmingham. Los huelguistas amotinados han sido disueltos por la policía durante la noche última.

Los ánimos están muy sobrecitados entre los obreros.

Se anuncian nuevos meetings en varios puntos de Inglaterra, y son de temer manifestaciones tumultuosas.

Roma 26.

El Papa ha convocado una reunión de cardenales con objeto de estudiar la cuestión relativa al establecimiento de relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y China, donde hay muchos miles de católicos.

Se espera una solución favorable.

Paris 27.

El *Diario de los Debates* ha recibido un telegrama de Berlin anunciando que el emperador Guillermo dió una caída durante el baile que se verificó en Palacio antecayer.

Añade que dicho accidente no ha tenido ninguna gravedad.

Nueve invasiones de cólera, dos defunciones y tres altas se han registrado en Tarifa, durante las últimas veinticuatro horas.

—En los centros oficiales no se cree que en la provincia de Cáceres haya enfermedad alguna de carácter contagioso, á no ser alguna fiebre tifoidea ó angina, de tantas como hay ahora en toda la Península.

—En Valencia se ha fugado el jueves de la casa paterna un joven de veinte años, llevándose una cartera con 1.500 pesetas en papel y en oro.

—En Tarifa han ocurrido desde las doce del día de anteayer á igual hora de ayer, 12 invasiones del cólera y una defunción. Existen en tratamiento 39 enfermos.

—Ha sido declarado de reemplazo el infante D. Antonio con motivo de su ascenso á capitán. Así que trascurra el mes reglamentario se le nombrará para el mando del primer escuadrón del regimiento de húsares de la Princesa.

—Dice un periódico de Valencia que patrullando la Guardia civil del puesto de Liria por la huerta de Benisanó, encontró el lunes un montón de armas de fuego, cuyo dueño no ha podido averiguarse, y las cuales fueron remitidas al gobierno civil, poniendo el hecho en conocimiento del juzgado respectivo.

—Entre las reformas que recientemente ha dictado el señor ministro de Fomento, y que tienden al desarrollo y progreso de la industria minera, figura la creación de dos nuevos distritos mineros, uno en Lérida, y otro en Orense, que, unidos á los ya existentes, forman el total de 35 en España.

Añádese que á los distritos de tercera clase se les dará para material 1.200 pesetas, y á los de segunda 1.600.

—Nos ha llamado la atención esta noticia que publica hoy *El Globo*:

Segun despacho del gobernador de Cáceres, la epidemia cólerica se ha presentado con alguna intensidad en los pueblos de Ladrillar y Mesas; habiendo dispuesto que saliera para dichos puntos el diputado provincial y el subdelegado de medicina del partido, á fin de que se enteren por sí mismos de las necesidades más urgentes para acudir á su remedio.»

—Los periódicos de Valencia dicen que allí circuló anteayer con insistencia el rumor de que el gobernador Sr. Torres habia presentado su dimisión.

El gobernador dió órdenes para impedir que se importasen para las poblaciones de aquella provincia atunes procedentes de Tarifa, telegrafando al gobierno esta resolución, pero como la dirección de Sanidad ha dispuesto que no se interrumpa el tráfico de los atunes, el Sr. Torres resolvió presentar su dimisión después de algunos telegramas cambiados entre Madrid y Valencia.

Así lo refieren dichos periódicos. —El precio del petróleo ha bajado en Madrid una peseta en lata, y dentro de breves días bajará más.

—El jueves se llevó á efecto en Barcelona por la fuerza de carabineros, una aprehensión de 19.000 cigarros de contrabando.

—Respecto de los estanqueros removidos en algunas provincias, parece que algunos de estos han sido repuestos; pero nuestras noticias son que no se ha expedido por Hacienda la circular de que hablan varios periódicos.

—Aventura amorosa con desenlace judicial:

Dicen ó insinúan *La Correspondencia* y *El Liberal*, que anoche en un hotel, fuera de la Puerta de Alcalá, fué sorprendida, por confidencia de su marido, su joven esposa en compañía del amante de ésta, siendo conducidos á la prevención, como asimismo otro sujeto que se hallaba en una habitación próxima.

—El ministro de Marina, de acuerdo con el de Hacienda, propondrá á sus compañeros de gabinete, en el primer Consejo, la sustitución de los buques guarda-costas de la división de Algeciras por otros de mejores condiciones.

—El Rio Janeiro ha fallecido el señor D. Luis Agar, primer secretario de la legación española en el Brasil.

Aunque joven aun, era el Sr. Agar diplomático antiguo, pues habia desempeñado en China interinamente, y con gran acierto, el cargo de ministro plenipotenciario.

—La Academia de Medicina ha designado los siguientes temas para el concurso ó certámen que ha resuelto celebrar este año:

«Importancia del aislamiento como medio profiláctico de las enfermedades contagiosas y medios más adecuados para llevarle á cabo.»

«Significación é importancia del tubérculo en las enfermedades de los huesos.»

«Historia bibliográfica de la medicina española durante la primera mitad del siglo XIX.»

Y, por último. «Señalar la influencia que tienen en los benéficos resultados de la cirugía moderna las curas tardías, el desagüe, la limpieza y los procedimientos antisépticos.»

—El decreto de disolución de Cortes no creemos se publique hasta después de la boda de la infanta doña Eulalia, que será el día 6, y á cuya ceremonia están invitadas las mesas de las actuales Cortes.

De modo que el decreto referido se publicará el 7 ú 8 de Marzo.

PALMA.

UN DOCUMENTO NOTABLE.

Honramos las columnas de EL BALEAR publicando á continuación la circular que el M. I. S. Vicario Capitular D. Juan Maura ha dirigido á los Párrocos, Ecomos y clero de esta diócesi, con motivo de ser su nombramiento:

«Amados hermanos míos: vacante la Sede de Mallorca por fallecimiento de nuestro muy amado Padre é inolvidable Pastor, el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume y Garau, se me ha confiado por el Ilmo. Cabildo Catedral, con arreglo á las Leyes canónicas, el Gobierno eclesiástico de esta diócesi.

«Al comuicaros, cumpliendo con un grato deber, este nombramiento, no puedo dejar de manifestaros que no ignoro la gran responsabilidad que desde este día contraigo para ante Dios y ante los hombres; pero abrigo la lisonjera esperanza de que, pudiendo todos vosotros con vuestro proceder y conducta suavizar las naturales asperezas de mi Gobierno, habeis de hacerme llevadera la carga que comienza desde hoy á pesar sobre mis debiles hombros.

«Bien sabeis, mis queridos hermanos, que el cumplimiento del ministerio sacerdotal, así en los superiores como en los súbditos, ha venido á ser sumamente difícil por las especiales circunstancias y la triste condición de los tiempos que alcanzamos. La fe ha experimentado en nuestros días lamentables quebrantos, y la caridad se ha resfriado notablemente; de modo que la alteza de nuestro ministerio sacerdotal ha perdido á los ojos de los tibios é indiferentes la divina aureola de que le habian rodeado la fé y la piedad de nuestros padres. Hoy, por permisión divina, que tal vez tenga por objeto estimularnos más eficazmente al exacto cumplimiento de nuestros sagrados deberes, la generalidad no distingue entre la dignidad y la persona del sacerdote, graduando la respetabilidad de aquella por las virtudes que á ésta adornan y enaltecen. De donde resulta, que las faltas de la

persona ceden desgraciadamente en mengua y desprestigio del carácter sacerdotal. Es preciso, pues amados hermanos míos, bien se os alcanza á todos vosotros, es preciso esmerarnos, hoy más que nunca, en corresponder fielmente á nuestra vocación, dando ejemplo de virtud, y edificando con nuestra conducta y nuestro celo al pueblo cristiano, á quien, según los altos designios del divino Redentor de nuestras almas, estamos obligados á servir de guía y de modelo.

«Quiera Dios, Hermanos míos, que así suceda, y que mientras dure mi Gobierno, me quepa la dulce satisfacción de no ver defraudadas en este punto mis legítimas esperanzas.

«Mientras tanto, para tranquilidad de vuestras conciencias confirmo y ratifico todas las facultades espirituales que, de palabra ó por escrito, os tenía conferidas el difunto Prelado. Debiendo, pero advertiros que después de la próxima Cuaresma se os dará, oportunamente aviso para renovarlas, señalando el tiempo y el modo y forma de hacerlo.

Palma 27 de Febrero de 1886.—Juan Maura, *Canónigo Lectoral*.

Los últimos correos de la Corte han traído á esta población con profusa abundancia algunos millares de copias de un documento suscrito por uno de los prohombres más encopetados del partido conservador de Mallorca.

El documento que nos ocupa no respira nada, más que sed de sufragios y la presunción de que el público ya conoce las condales ideas.

Como el billeteo de que tratamos no dará juego, poco ni mucho, lo dejamos sepultado en la amplitud de las profundas faltriqueras canovistas.

Ayer tarde salió para Barcelona con la correspondencia pública y numeroso pasaje el vapor *Lulio*.

Un viento huracanado y muy incómodo se ha entretenido esta mañana en barrer el polvo de las calles de esta ciudad haciendo poco menos que imposible el tránsito por los sitios despejados.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto la polacra goleta «Belisario», patron don Guillermo Palmer, procedente de Denia, con efectos; la polacra goleta «Juanita», patron D. Jaime Bosch, de Cartagena, con patatas y avena; la polacra goleta «San Mariano», capitán D. Juan Carbonell, de Felanitx, con vino; y la polacra goleta «Cortés», capitán D. Antelmo Pujol, de Almería, con un pasaro y lastre.

Se despacharon el vapor «Menorca», capitán D. Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 10 pasajeros y carga; el pailebot «Nuevo Corazon», patron D. Antonio Arbona, para Sóller, con vino; el jabeque «Esperanza», patron D. Miguel Landino, para Mahon, con efectos; el laud «Trinidad», patron D. Vicenté Orozco, para Torreveja con efectos.

El proyecto de presupuesto municipal del Ayuntamiento de esta ciudad para el próximo ejercicio económico ha sido aprobado con el aumento de gastos de personal y con el aditamento de los nuevos arbitrios sobre perros y enterramientos.

Ayer llegaron á esta ciudad, de regreso de su viaje á Puerto-Rico nuestros estimados amigos D. Gaspar y D. Pedro Alomar á quienes damos la bienvenida.

Nuestro paisano D. Andrés Sitjar ha sido nombrado Presidente de la Audiencia de la Habana.

Ha fallecido hace algunos días doña Gerónima Aguiló madre de nuestro muy querido amigo D. José Fausto Pomar, á quien enviamos nuestro más cumplido pésame.

En un suelto que publicamos ayer decíamos que el Sr. D. Rafael Prieto y Caules llegado á estas islas, era Ingeniero de Caminos, confundiéndonle distrai-

damente con un hermano del distinguido viajero.

Ha fallecido en esta ciudad D.^a María del Carmen Llach y Soliva.

El *Boletín Oficial eclesiástico* de esta diócesis en su último número publica la siguiente disposición del gobierno eclesiástico en sede vacante.

«Deseando facilitar á los fieles de esta Diócesis el cumplimiento del precepto pascual en el presente año, y evitar á los confesores la molestia de tener que recurrir á nuestra autoridad para las facultades extraordinarias que suelen necesitar con mayor frecuencia durante la cuaresma, facultamos á todos los Reverendos Sacerdotes habilitados para oír confesiones, para absolver de los pecados reservados sinodales, de el primer día de cuaresma hasta la Dominica *in albis* inclusive.

Y en atención á la costumbre arraigada en esta Diócesis de acudir los fieles á recibir los Santos Sacramentos de Penitencia y Eucaristía la víspera ó el día de la festividad del Patriarca San José, hemos tenido á bien resolver que, por este año, desde la espresada víspera empiece en este Obispado el cumplimiento del precepto pascual.

Palma 1.^o de Marzo de 1886.—JUAN MAURA, *Vicario Capitular*.

Parece que la Exema. Diputación provincial ha adquirido cincuenta ejemplares de la notable Memoria del Sr. Estada, sobre la *Ciudad de Palma*.

Ha sido concedido el retiro pedido por el mismo interesado al coronel de la Zona de Inca D. Manuel Perelló. Le felicitamos.

El Comisario de Guerra D. Francisco Pou ascendido á dicho empleo por Real orden de 17 de Febrero próximo pasado ha sido destinado á la Comisaría de Administración militar de este distrito.

A partir del día 5 del actual en las oficinas de los Ferro-carriles de Mallorca se hará efectivo el dividendo de 15 pesetas por acción, que la Junta general acordó repartir.

A tenor de lo que dispone la ley de reclutamiento vigente, debe proceder el Ayuntamiento á la revisión de exenciones legales otorgadas á los mozos pertenecientes á los reemplazos de los años 1883, 84 y 85, y la Alcaldía ha señalado hasta el día 8 de Marzo próximo para admision de reclamaciones contra las exenciones concedidas á los mozos de los expresados reemplazos.

Hoy ha debido empezar en la Bodega Galdent, establecida en la calle del Conquistador n.^o 5 la liquidación de los géneros existentes en aquel establecimiento.

Ha fallecido en Madrid D. Luis Marrayer Director de *El Cencerro* y persona muy conocida en esta ciudad.

Ha sido nombrado gobernador militar de Matanzas (Cuba) nuestro distinguido paisano el brigadier D. Emilio March y García.

Está anunciada para hoy la tercera audición de la bellísima partitura de Donizetti titulada *La Favorita*.

Sentiremos que el cambio de personajes, haga naufragar la ópera, temiendo un funesto resultado, y esto puede tomarlo la Empresa, por quien nos interesamos, como un consejo amistoso, pues la Sra. Ercoli, que puede ser en *Lucrecia* un Orsino aceptable, está muy lejos de ser una Leonora «pasable» en *Favorita*, y en prueba de que nuestro aserto es sincero, ponemos al tiempo por testigo.

TEATRO PRINCIPAL.

Traidor inconfeso y mártir, el hermoso drama de Zorrilla se puso anoche en escena. Como en su primera representación obtuvo una interpretación acertada y á trechos brillante, sobre todo en las

escenas en que toman parte la Sra. Argüelles y el Sr. Bueno. En el primer acto, en el segundo, en el último fueron llamados á la escena tan distinguidos artistas, obteniendo un verdadero triunfo al final de la obra.

La pieza *A cadena perpetua* mereció otro el Sr. Colom por el primer con que trabajó la obra y puso de relieve los más vulgares conceptos.

Para esta noche, como decimos en otro lugar está anunciada la tercera representación de *La Favorita* en la que tomará parte el distinguido tenor señor Abreuñedo.

Dá lugar á frecuentes quejas por parte del público el ruido que se oye en ciertos palcos, donde el sexo feo se entretiene en acaloradas discusiones ó en conversaciones que distraen al honrada espectador. Se nos ha suplicado llamada en este sentido y nosotros accedemos á ella, porque el hablar recio no ha sido nunca correcto ni distinguido.

NOTICIAS DE MENORCA.

El día 24 de Febrero entró en el puerto de Mahon un escampavias remolcando el falucho *Javier* al cual ha apresado en la costa con cargamento de tabaco de pota. Según se dice consistia dicho cargamento en veinte bultos.

—Dice *El Liberal* que uno de sus suscritores, contestando al suelto que ayer publicábamos para conocer el origen de la tela llamada *ankiu* ó *nankin*, le remite para su insercion lo siguiente:

Color de Mahon.—Origen probable de este nombre.

Cuando los ingleses eran dueños de Menorca en el siglo último, importaban un genero de la China, al que los mahoneses daban el nombre de *Anquin*, corrupción tal vez de Nanchin. Como Mahon era puerto franco, desde él se difundiria aquella tela por España y la balear mayor, y se le daría el nombre de Mahon por crearla producto de este país. De esta tela se originaria el nombre de «Color de Mahon» por su especial tinte, al que los mahoneses dan el de *Culó d' anquin*. He aqui el origen, según creemos, de los nombres que dicha tela y su color han venido adquiriendo.—R.

Dicennos se está organizando un concierto vocal é instrumental que deberá celebrarse en la sociedad *Conservatorio Balear*, concierto que dirigirá el maestro Perez Cabrero, y en el que tomarán parte, además del reputado clarinete concertista señor Salvatori, á quien se dedicará la velada, algunos artistas de los que actúan en nuestro teatro el octeto que dirige el Sr. Cussini, y varios aficionados conocidos en los centros filarmónicos de esta capital.

Segun leemos en un periódico de Chicago, un barbero de San Luis ha inventado un medio muy ingenioso para que un tren en movimiento tome y deje pasajeros y carga sin parar ni disminuir su velocidad.

Para ello las estaciones deben estar elevadas, y el anden situado á la orilla de una via colateral, á la que se asciende ó de la que se desciende por medio de planos inclinados que arrancan de la via principal.

Por medio de un mecanismo ingenioso, al acercarse un tren á una estacion, suelta el coche posterior, que en virtud de su inercia sigue su marcha, se desvia penetrando en la via lateral, y subiendo por el plano inclinado va á detenerse delante de la estacion; simultáneamente que el tren suelta este coche hace que descienda por el otro plano inclinado el coche que espera en la estacion con nuevos pasajeros y mercancías, y al pasar le engancha y le arrastra consigo.

Entre los empleados de telégrafos existen en New-York algunos médicos jóvenes que han podido reunir un clientela suficiente para dedicarse únicamente á su profesion ó facultad.

Hace pocos días, un despacho recibido en la Central dió ocasion á que uno de estos médicos telegrafistas realizara la siguiente cura:

El despacho iba dirigido á un médico, cuya residencia dista bastante de la estacion telegráfica, y en él se le pedia asistencia rápida para visitar y cuidar á una joven que se habia envenenado tomando una gran dosis de láudano.

El telegrafista médico envió el despacho á su destino; pero inmediatamente, considerando que todo retraso ponía en inminente peligro á la enferma, telegrafió al farmacéutico mas inmediato á la casa de la joven emponzoñada participándole el caso, fijándole el tratamiento necesario para destruir los efectos del láudano y rogándole que fuese inmediatamente á la habitacion de la enferma con la medicina.

Puede juzgarse del asombro de la familia en que esta desgracia ocurrió al ver entrar al boticario vecino, que ejecutó con perfecta conciencia y gran cuidado cuanto le decia el telegrama del médico telegrafista, salvándose de este modo la joven, que tal vez hubiera sucumbido antes de llegar el médico de la casa sin el rasgo generoso, y natural á la vez, del médico telegrafista.

MERCADO DE FELANITX.

Precios corrientes de esta plaza:
Candeal, á 22'25 pesetas Hectólitro.
Trigo, á 18'00 id. id.
Cebada, á 11'80 id. id.
Avena, á 6'75 id. id.
Habas, á 15'00 id. id.
Almendras, de 14 á 17 id. id.
Almendron, á 128'95 ptas. los 100 kilos.
Algarrobas, á 38 id. id.
Vinos de 24 á 28 reales cuartin.
Alcoholes de 90 grados á 75 duros los 500 litros con casco.

Se trata de fundar en Barcelona una Asociación de profesores y aficionados á la música, creándose en dicho centro un Montepío y celebrándose certámenes públicos, procurándose además la formación de buenos coros.

TINTA para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la

imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

TARIFA DE PARTIDAS.

Madrid 2 á las 10'30 n.

«La Gaceta» publica la distribución de los cupos, habiendo correspondido al de Palma 59 mozos para Ultramar, 49 para Artillería, 212 para Infantería, 13 para Ingenieros, 143 para Marina, 8 para administración militar y 5 para Sanidad militar.

Madrid 2 á las 9'45 n.

Es inexacto que insista el señor Conde de Xiquena en su dimision. Se han presentado casos de cólera en Vejar.

La Reina Regente está lijeramente indispueta.

Es probable que se conceda al general Bermudez Reina licencia para restablecerse.

Madrid 2 á las 10 n.

El periódico «El Correo» dice que está á punto de resolverse la creación del cuerpo de liquidadores de la propiedad.

Los ministeriales desmienten el rumor de que esté proxima una crisis por dimision del Sr. Alonso Martínez.

4 p^g interior, 58'70.

Madrid 2, á las 10'15 n.

Servia ha aceptado la frase «queda restablecida la paz», desapareciendo así la probabilidad de un nuevo conflicto.

En Lóndres ha habido una gran nevada.

Madrid 2 á las 10'50 n.

Le dice que el Sr. Duque de Sevilla sufrirá su condena en Santoña.

Aumenta la excitación en Decazeville, donde han llegado varios diputados pronunciando violentos discursos á los mineros.

Mencheta.



PARSONS Y GRAEPEL

(ANTES DAVID B. PARSONS)

Despacho: Montera, 16, antes 29.

Depósito: Claudio Coello, 43.
MADRID.

Arados y demás maquinas.

Catálogos gratis y francos á quien los pida.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS.

Con unos 2.000 rs. de capital y dos dias de trabajo por semana se obtienen facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en Ciudad-Real. 38

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate-lla y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Juicio de un trabajador, por D. Miguel Quetglas y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1.50 rs.

Plaquetas impresas de inquinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramells, comedia en un acto per Don Miguel Bibiloni y Cerró.—3 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Cerró.—4 rs.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de La Margarita con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares ó que pretenden producir iguales y non mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acordando á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonato ferroso y manganeso, agente medicinal de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, ligas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

Refinería Colonial de Badalona

BARCELONA

Los azúcares de esta Fábrica no tan solamente compiten sine que aventajan á las del extranjero. Se garantiza que son única y exclusivamente elaborados con los jugos de la caña dulce y no de remolacha y otras materias.

Para los pedidos dirigirse á Martínez y Planas, San Juan 20. Agentes de la compañía en esta Provincia. 64

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 1, frente la Diputacion.

Fábrica de Aguardientes extrafinos

DE

R. EISENMANN

BERLIN

Esta Fábrica, cuyos productos han sido premiados en las tres Exposiciones á que ha concurrido con tres Medallas de oro, recomienda sus alcoholes especiales, únicos en Alemania, pues tiene privilegio exclusivo, para la elaboración de los aguardientes, anisados de Mallorca.

Se garantiza el buen resultado.

Para los pedidos dirigirse á sus representantes Martínez y Planas.

San Juan 20 Palma.

DIAMANTES AMERICANOS.

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

J. DUBOSE CASA PRINCIPAL ARENAL 19 Y 21 MADRID.

El dueño de este grandioso establecimiento tan acreditado en España y en las principales Capitales de Europa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de poner una exposicion de sus artículos de novedad, capricho y buen gusto situada en el Paseo del Borne.

ARTÍCULOS DE BISUTERÍA.

- 2.000 Sortijas oro de ley con Diamantes Americanos de 4 á 50 pesetas.
- 3.000 Pares pendientes aretes y tornillos oro y plata de ley de 4 á 50 id.
- 2.000 Pendientes plaqué, oro de ley, de 4 á 40 id.
- 5.000 Imperdibles, capricho á cual más elegante de 4 á 50 id.
- 4.000 Cadenas plaqué oro de ley y níquel de 4 á 100 id.
- 2.000 Botonaduras muelle Norte-Americanos de 2 á 40 id.

ARTÍCULOS DE PIEL RUSIA Y AUSTRALIA.

- 3.000 Petacas para puros y cigarrillos en diferentes formas de 4 á 20 id.
- 4.000 Carteras y tarjeteros fantasia de 4 á 20 id.
- 1.000 Limosneros para señora de 3 á 15 id.

ARTÍCULOS DE OPTICA.

Gafas y lentes cristal de roca cortados al eje, formando el arco iris con armazon de níquel á 8 pesetas par con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata á 15 pts. Gafas y lentes cristal agua y fingas de 2 á 4 id.

6.000 Pares de gemelos para teatros, campo y marina, en nácar, marfil, concha, piel y níquel, desde 4 pesetas 50 céntimos.

5.000 Lupas acromáticas de 2 á 20 id.

Tengo boquillas, pipas, cepillería, fósforeras, habas toncas para dar aroma al tabaco, bainilla de la India y pastillas del serrallo para perfumar habitaciones á 0.75 docena, hay gran surtido en adornos para cabeza, y un millon de objetos imposible de enumerar.

La verdad.

Todo el mundo puede hacer su fortuna comprando un objeto de capricho, buen gusto y barato, doy parte en un billete de la Loteria Nacional á todo comprador de una peseta en adelante.

Véanse las novedades, paseo del Borne. Exposicion de los diamantes americanos.

COMEDIAS.

EN MALLORQUIN

ESCRITAS POR UN

PAYÉS DE ANDRAITX.

Es sereno d' es barrio, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

El pancarat de 5' Arracó, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

Sa revolució d' un poble, pesa en tres actes y cuatro cuadros en vers, 2 reales.

Es torrè d' es cap d' es llebeix comedi en tres actes y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nóre ó es tres companeros pesa en un acte en prosa y vers 2 reales.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

Tambien se hallan en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada coleccion de sainetes y romances.

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 1, frente la Diputacion Provincial.

Al Público.

D. Miguel Moner fabricante de mosaicos hidráulicos cuyos artículos conocidos en estas islas y demás puntos del Continente siendo elaborados con toda perfeccion por prensas de gran potencia movidas á vapor ofrece dichos ladrillos mucho mas baratos que las demás fábricas Nacionales y Etranjeras, siendo sus precios desde pts. 1.50 á 6 metros cuadrados por complicado y dificultoso que sea el dibujo.

Único depósito en Palma Calle del Sindicato, frente la Fonda de Europa.

BODEGA GALDENT.

Conquistador 6.

Liquidacion; á precios sumamente reducidos y solo por ocho dias, á contar del miércoles 3 de Marzo, se venderán los vinos y licores remanentes en el indicado establecimiento, cuyo espacioso local se alquila. 8—3

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

A partir del dia 5 del actual, se verificará en estas oficinas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo de 16 pesetas por accion, acordado por la Junta General.

Palma 4 Marzo de 1886.—Por la Compañía de los ferro-carriles de Mallorca.—Su director general, Guillermo Moragues.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende el predio denominado Son Ferrá Poquet situado en el término de la Villa de Esporlas, y ademas un huerto llamado las Casas Novas del término de esta Ciudad y punto denominado Coll d' en Rebasá.

En esta imprenta darán razon del encargado de llevar á efecto la venta. 6—2

Palma Imp. de Bartolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.